Abhijit Banerjee, Esther Duflo y Michael Kremer, galardonados por la academia sueca:

Premios Nobel de Economía 2019 aportan en Chile investigación para aliviar la pobreza

La académica del MIT es cofundadora del laboratorio de políticas públicas JPAL para América Latina y el Caribe, con sede en la Facultad de Economía de la UC, y ha venido tres veces al país.

Por su aproximación experimental para aliviar la pobreza global, la Academia Sueca decidió otorgar el Premio Nobel de Economía 2019 a Esther Duflo (Francia), Abbijit Banerjee (India) y Michael Kremer (Estados Unidos). Dos de los galardonados, el matrimonio Duflo Banerjee, fundaron el laboratorio de políticas públicas [PAL para América Latina y el Caribe, que tiene sede en Chile en la Facultad de Economía de la Universidad Católica (UC).

Banerjee (58) es profesor del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MTI) y doctor en Economía de la Universidad Católica (HI) y doctor en Economía de la Universidad del Harvard, Duflo (46) también es profesora del MTI, institución en la que se doctoró en 1999. Kremer (54) es profesor de Harvard, donde se doctoró en Economía en la profesora del MTI, institución en la que se doctoró en Economía en les profesors del profesor del La mueva profesora del profesora del matricular del profesora del matricular del matricular



El matrimonio galardonado: Esther lo bió sobre su enfoque de superación de la pobreza. Luego, alrededor de 2011, dictó otra clase magistral en la UC y participó en una comisión para sugerir mejoras de política, y la tercera vezvino a hablar de microfinanzas. Entre los programas de JPAL en Chile, menciona el µPAL en Chile, menciona el puel levóa abo la academica UC Claudia Martínez con entrega de información a niños, niñas y familias relativamente pobres sobre la oportunidad de llegar a la universidad y fueron más a liceos científicos; otro programa de legos entificos otro programa chapacitación a microempresarias, cursos online para gente que trabaja en el gobierno, ONGs, estudiantes secundarios y otras capacitaciones presenciales.

Gallego participa en el programa Compromiso Pafs para nil forma de preventir el abandon de la escuela.

Michael Kremer es profesor de Har-vard, donde se doctoró en Economía.

Intervenciones

La distinción les fue conferida por sus extraordinarias contribuciones al desarrollo de una metodología que mide el impacto de intervenciones para aliviar la pobreza en el mundo y es aplicada en temas de educación, salud y transferencias, entre otras políticas públicas, dice Klaus Schmidt-Hebbel, procesor de la Universidad del Desarrollo (UDD).

"Este metodo de experimentos controladores aleatorizados (o randomized controlled trials) tiene la virtud de responder científicamente a pregunas muy precisas sobre los efectos cuantitativos de una política que beneficia o afecta a un grupo de personas (el grupo de posicion con otro grupo no beneficiado o afectado (el grupo de

vard, donde se doctoró en Economía.

control)", destaca.

También pone de relieve el que "82 hombres y dos mujeres han ganado el Nobel de Economía entre 1969 y 2019, lo que releja exactamente la participación femenina (tres mujeres) en l'ambién ploEAS-Logbe de los 115 economistas con más publicaciones en el mundo".

"Conozco al profesor Kremer desde 1990, cuando era ayudante de investigación de William Easterly, coautor y compañero de oficina mío en el Departamento de Investigación del Banco Mundial. Kremer ya era entonces brillante y trabajólico y además es un tipo encantador", relata Schmidt Hebbel.

Evalumnos.

Exalumnos

Desde distintos ángulos, los tres revolucionaron lo que en-tendemos por desarrollo econó-mico, dice Sergio Urzúa, profe-

sor asociado de la Universidad de Maryland e investigado de Clapes-UC. En América Latina, e limpacto de este enfoque que su contribución va másica de JPAL, pero destaca que su contribución va másica "En particular, este premio viene a confirmar el impacto que ha tenido el enfoque experimental en el entendimiento de los determinantes de la pobreza en el planeta". sociado de la Universidad

los determinantes de la pobreza en el planeta".
Recientemente Duflo estuvo en Maryland, donde Urzua tuvo o portunidad de conversar con ella. A Benerjee y Kremer los conoce desde que era un estudiante de de doctorado en la Universidad de Chicago. Personalmente lamenta que el comito a Sendihil Mullainathan, nercer cofundador de 1-PAL y actual profesor de la Universidad de Chicago.
Desde el Centro de Estudios.
Desde el Centro de Estudios.
Desde el Centro de Estudios.
Públicos (CEP), donde se desempeña como investigador, Andrés Hernando se refiere a su experiencia como alumno de los tres baureados. En 2004 tom del cur-so Desarrollo Internacional en Harvard que se imparte en forma conjunta con el MIT. "Esther Duflos es una de las personas más brillantes que he conocido. Destaco su riguresidad y capacidad de explicar de manera simple conceptos muy complejos. Uno le comentaba un tema de interés en immediatamente hacía un comentaba un tema de interés en immediatamente hacía un comentaba un tema de interés en immediatamente hacía un comentaba un tema de interés en immediatamente hacía un comentaba un tema de interés en immediatamente hacía un experimento en Senia tratando de desies y recuerda su tremenda dedicación a sus alumnos. Entre sus aportes, menciona un experimento en Renia tratando de ayudar a que las niñas siguieran yendo al colegio después de una determinada deal. La forma fue entregar incentivosa las familias y también por rendimiento.

66 Creo que la figura de Esther tendrá gran impacto en el continuo esfuerzo en la profesión por cerrar las brechas de género en la academia".

SERGIO URZÚA
PROFESOR DE LA UNIVERSIDAD DE
MARYI AND E INVESTIGADOR DE CLAPES-UC

66 Los tres galardonados merecen el premio con creces, por ser los padres de una nueva rama de la Economía del Desarrollo, que ayuda a los gobiernos y a los donantes privados a discernir entre malas y buenas políticas antipobreza y prodesarrollo"

KLAUS SCHMIDT-HEBBEL PROFESOR DE LA UNIVERSIDAD DEL

66 Ellos trajeron a la ciencia económica la idea de intervenciones basadas en evidencia. hacer experimentos para entender cuánto funcionaban las políticas costo-beneficio".

ANDRÉS HERNANDO INVESTIGADOR DEL CENTRO DE ESTUDIOS

66 Duflo es una líder carismática, muy respetada no solo por su habilidad intelectual superior, sino porque su capacidad de motivar a estudiantes y colegas en todas partes del mundo a investigar temas de pobreza que son súper desafiantes y así ayudar a la gente".

FRANCISCO GALLEGO

Para este año:

Fitch prevé crecimiento de 0,7% para A. Latina

A. Latina

Fitch Ratings comentó ayer que persisten las presiones bajistas para las calificaciones soberanas en América Latina y el Caribe, lo que refleja en parte un entorno macroeconómico en general más débil. Esto llevó a la calificadora de riesgo a recortar su pronóstico para la región este a no a 0,7% respecto del 1,9% que estimaba en el segundo trimestre.

"Un recimiento mundial y chino más lento, así como la voltatidad en los precios de las materias primas, vinculadas en parteria primas, vinculadas en parteria primas, vinculadas en parteria comercial, es un desafío externo clave para América Latina", aseguró Fitch Ratings. Esto, según la agencia calificadora de riesgo, "aumenta los desafíos que muchos países enfrentan para consolidar las cuentas fiscales y estabilizar las cargas de deuda pública".

Optimismo de los mercados se esfumó ante nuevas condiciones del gigante asiático:

China pide negociar antes de firmar preacuerdo y EE.UU. amenaza con aranceles



El secretario del Tesoro de Esta-

A pocos días de anunciarse un preacuerdo comercial entre Estados Unidos y China, el optimamo. Si bien ambas potencias están trabajando para firmar un pacto en las próximas semanas están trabajando para firmar un pacto en las próximas semanas —lo que podrá suceder el próximo mes en la Cumbre de Líderes del APEC 2019 que se realizará en Santiago de Chile—, el gigante asiático ha señalado que esperan tener nuevas conversaciones antes que finalice el mes para resolver algunos detalles de la "fase uno" en que está actualmente el acuerdo. Según informó Bloomberg, Beijing pretende enviar una delegación a Washington, dirigida por el viceprimer ministro chino, Liu He, para finalizar el

El secretario del Tesoro estadounidense, Steven Mnuchin, espera que haya un pacto comercial, pero si no sucede, afirma que podrían imponer aranceles en diciembre.

o sucede, afirma que p
acuerdo escrito que podrán firmar los dos líderes a mediados
de noviembre en Chile.
Por su parte, el secretario del
Tesoro de Estados Unidos, Steven Mnuchin, dijo que si en diciembre no hay acuerdo, se indiciembre no hay acuerdo, se indiciembre no hay acuerdo, se inpondrá una ronda adicional de
aranceles a las importaciones
provenientes de China. "Tengo
todas las expectativas, si no hay
un acuerdo, de que esas taris
entrafan en vigencia, pero espero que tengamos un acuerdo", dijo el secretario del Tesoro
en una entrevista con CNBC,
cuando se le preguntó sobre
una ronda de aranceles programada para el 15 de diciembre.
El viernes todos los principales índices accionarios terminaron al alza con impulsos sobre
1%. Sin embargo, dichos incrementos no se mantuvieron

ager. El Dow Jones retrocedió

9,1%, el S&F 900 descendió

9,11%, el S&F 900 descendió

9,14% y el Nasdaq anotó una

baja de 0,1%. Las bolasa europe
as también tuvieron retrocesos

ager, el Euro 5tox 50 bajó

9,38% y el FTSE 100 de Reino

Unido bajó 0,46%. En China, el

CSI 300 anotó un avance de

LO%, mientras que el Nikkei

de Japón subió 1,15%.

Entre los índices latinoameri
canos, el l'Dovespa de Brasil avan
260,45% y el Persail avan-

creno negativo. Los montos transados del selectivo local anotaron una baja de 7,4% aver, parado de S88 477,05 millones el viernes a \$81,944,52 ayer. El dólar, que el viernes cayó 58 ante la posibilidad de que finalice la guera comercial, aperado el 5712,3 en el mercado local. Pese a dicho incremento, en lo que va del mes retrocede \$16,2 mientras que en lo acumulado del ano sube casi \$20. Ayer el dólar se apreció frente a las monedas emergentes, siendo el peso chi-leno la quinta que más cayó, con una baja de 0,3%. La divisa estadounidense fue la lira turca, con un retroceso de 173%. El rostal reiso se trotes ra turca, con un retroceso de 0,73%. El metal rojo, en tanto, bajó 0,77% ayer hasta los US\$ 2,59 por libra.





